

B e r a t u n g s f o l g e:

1. Ausschusses für Umwelt und Technik	05.12.2017	Vorberatung	N
2. Kreistag	25.01.2018	Entscheidung	Ö

Walter Sieger / 20.11.2017

gez. Dezernent / Datum

Naturschutzbeauftragte - Entpflichtung von Herrn Hans-Jörg Schleifer und Bestellung von Herrn Armin Scheffold als seinen Nachfolger

I. Beschlussentwurf:

1. Herr Hans-Jörg Schleifer wird zum 31.12.2017 vom Amt des Naturschutzbeauftragten entpflichtet.
2. Herr Armin Scheffold wird für 5 Jahre vom 01.01.2018 bis 31.12.2022 zum Naturschutzbeauftragten bestellt.

II. Kurzdarstellung der Sach- und Rechtslage:

Naturschutzbeauftragte beraten und unterstützen die untere Naturschutzbehörde mit Stellungnahmen zu naturschutzrechtlichen Belangen bei Vorhaben und Planungen. Nach § 59 Abs. 4 Naturschutzgesetz (NatSchG) werden Naturschutzbeauftragte für die Dauer von 5 Jahren bestellt. Über die Bestellung und Verlängerung der Bestellung entscheidet nach § 59 Abs. 4 NatSchG i.V.m. § 19 Abs. 2 Landkreisordnung der Kreistag.

Nach den Vorgaben des Verwaltungsvorschrift über die Bestellung der Naturschutzbeauftragten (VwV Naturschutzbeauftragte) sollen nur Personen bestellt werden, die ausreichend Zeit für das Amt haben, eine naturwissenschaftliche Ausbildung besitzen, über die erforderliche persönliche Unabhängigkeit und Zuverlässigkeit verfügen, keine weiteren Ehrenämter ausüben, die einen Interessenkonflikt mit sich bringen können und nicht gleichzeitig Bedienstete der unteren Naturschutzbehörde im selben Landkreis sind.

Der Kreistag hat mit Beschluss vom 13.10.2016 die Verwaltung aufgefordert, bei Neubestellungen von Naturschutzbeauftragten eine Aufforderung zu einer formlosen Interessensbekundung zu veröffentlichen.

1. Entpflichtung von Herrn Hans-Jörg Schleifer

Herr Hans-Jörg Schleifer wurde mit Beschluss des Kreistags vom 15.10.2015 für 5 Jahre ab 01.11.2015 als Naturschutzbeauftragter für den Landkreis Ravensburg bestellt. Sein Zuständigkeitsbereich umfasste die Gemeinden Kißlegg und Wolfegg.

Aufgrund einer schweren akuten Erkrankung seiner Ehefrau musste Herr Schleifer Mitte des Jahres 2017 sein Amt als Naturschutzbeauftragter zunächst vorläufig ruhen lassen und die Aufgaben wurden übergangsweise auf die anderen Naturschutzbeauftragten übertragen. Da zwischenzeitlich immer noch keine Verbesserung absehbar ist, hat sich Herr Schleifer entschieden, um Entpflichtung aus dem Amt als Naturschutzbeauftragter zu bitten.

Aufgrund seiner fachlichen Expertise, seines großen Engagements und seinem ausgeprägten Verständnis für die Belange der Landwirtschaft durch seine beruflichen Tätigkeit beim Landwirtschaftlichen Zentrum Baden-Württemberg in Wangen hat sich Herr Schleifer in der Rolle des Naturschutzbeauftragten schnell zurechtgefunden, war sehr geschätzt und leistete wertvolle Unterstützung für die untere Naturschutzbehörde. Dementsprechend bedauert die Verwaltung, dass Herr Schleifer sein Amt nicht mehr ausüben kann. In Anbetracht seiner persönlichen Situation hat die Verwaltung allerdings größtes Verständnis.

2. Auswahl und Bestellung einer Nachfolge

Zur Auswahl einer Nachfolge von Herrn Schleifer wurde in der Ausgabe der Schwäbischen Zeitung vom 07. Oktober 2017 eine Anzeige veröffentlicht. Hierauf haben insgesamt 5 Personen ihr Interesse bekundet, wovon 4 Bewerber die formalen Voraussetzungen erfüllten. Eine Bewerberin schied mangels Anerkennung ihres ausländischen Studienabschlusses aus. Mit allen übrigen Bewerber/innen wurden persönliche Gespräche geführt. Fachlich waren alle Bewerber als geeignet zu beurteilen. Vom persönlichen Eindruck überzeugte Herr Armin Scheffold allerdings am meisten. Insbesondere aufgrund seiner aufgeschlossenen und ausgeglichenen Art hält ihn die Verwaltung für besonders geeignet, das Amt des Naturschutzbeauftragten auszufüllen.

Herr Armin Scheffold ist am 5. Oktober 1976 in Ehingen geboren, ist verheiratet und hat 2 Kinder und ein Pflegekind. Er ist wohnhaft in Spehner 1 in Vogt.

Sein Studium der Geographie, Biologie und Theologie an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg hat er im Jahr 2004 mit dem 1. Staatsexamen abgeschlossen. Seine Examensarbeit schrieb er zu dem Thema „Landschaftsökologische Komplexanalyse der Kleingartenanlage Weiherweg in Freiburg im Breisgau“. Nach Abschluss seines Referendariats mit 2. Staatsexamen ist Herr Scheffold seit 2006 als Lehrer am Gymnasium des Bildungszentrums St. Konrad in Ravensburg tätig. In seiner Freizeit betreibt Herr Scheffold eine Hobby-Tierhaltung und ist Mitglied im Kirchengemeinderat St. Anna in Vogt.

Von Seiten der Verwaltung besteht großes Interesse an der Zusammenarbeit mit Herrn Scheffold. Wir sind überzeugt, dass er durch seine Persönlichkeit, seine fachliche Qualität und sein Verständnis für landwirtschaftliche Belange sehr gut geeignet ist, das Amt des Naturschutzbeauftragten auszuüben. Er besitzt die notwendige Unabhängigkeit und es ergibt sich durch ihn eine ausgewogene Altersstruktur der Beauftragten.

III. **Finanzielle Auswirkungen:**

1. Kurzbeschreibung

Der Wechsel des Naturschutzbeauftragten hat keine finanziellen Auswirkungen, da die Anzahl der Naturschutzbeauftragten unverändert bleibt.

2. Haushaltspositionen

Teilhaushalt / Dezernat	4	Kreisentw., Wirtschaft u. ländl. Raum
Unterteilhaushalt / Amt	45	Bau und Umweltamt
Produktgruppe	5540	Naturschutz u. Landschaftspflege
Kostenstelle	45005031	Naturschutz Landkreis

gez. Sybille Schuh / 21.11.2017

gez. Name Amtsleitung FI / Datum

Anlagen:
Zu-Vorlage 0180 2017